

EL SOCIALISTA

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

PRECIOS: Provincias: trimestre, 5 ptes.—Extranjero: trimestre, 10 ptes.
Número suelto, CINCO céntimos.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
TELÉFONO 4.493 CALLE DEL PEZ, 15, 2.º P.º DE ARRIBA. APARTADO 637

BOLETÍN: Carta postal, 30 cént. Boletín mensual gratis. Boletín, 2 ptes.
Boletín, 1.50.—Segunda clase, precios convencionales.

¡Ciudadanos madrileños!

Acordaos del que fusiló a Ferrer, a Clemente García, a Baró, a Malet y a Hoyos;

Acordaos del que con el fusilamiento de Ferrer nos desacreditó ante los otros pueblos;

Acordaos del que originó con su mala política la guerra de Marruecos, que ha costado a España muchas vidas y una enorme cifra de millones;

Acordaos del que con sus torpezas ocasionó el trágico suceso del Barranco del Lobo;

Acordaos del que persiguió saudamente a la clase obrera catalana en 1909;

Acordaos del que, echándose las de austerio y de apóstol de la ciudadanía, admite en sus filas a los que corrompen el sufragio y explotan la miseria comprando votos;

Tened en cuenta que en distintas ocasiones ha manifestado que no rectifica su política de 1909, que fué una política sanguinaria,

Y considerad una ofensa a la nación el dar vuestros sufragios a su candidatura.

Tengamos cautela

Pasó el día 18 y también el 19, y la huelga trastornadora que anunciara el Gobierno no ha aparecido por parte alguna.

Puede ser que se nos diga que si la huelga no se ha declarado débese a las medidas que el Poder ha tomado.

Mas a ese dicho responderemos rotundamente que no es así, y nuestra negativa está garantizada, no sólo por el conocimiento que tenemos de los propósitos que anima en estos momentos la inmensa mayoría de los trabajadores organizados, sino también porque el propio sentido común niega que en las presentes circunstancias, esto es, en período electoral, y más con la significación que tienen las próximas elecciones, pueda estallar una huelga en toda la nación, y más si es huelga revolucionaria.

Las medidas adoptadas, algunas de ellas verdaderamente bárbaras, nos ponen al tanto de dos cosas: una, o que el Gobierno ha perdido la cabeza o que trama algo; otra, que, de haber habido alguna alteración, el Gobierno tenía el propósito de ahogarla en sangre.

Acercas de la segunda, diremos que bien se echa de ver que está en el Gobierno D. Juan de la Cierva, y que los actuales gobernantes nada han aprendido de lo que les ha pasado a los señores Dato y Sánchez Guerra; y agregaremos que la nación en general y la clase obrera en particular habrán de tener muy en cuenta el espíritu que anima a los hombres que hoy forman el Gobierno para mantener la paz pública y asegurar el orden.

Cuanto a que el Gobierno haya perdido la cabeza o que trama algo, nos inclinamos a creer lo segundo, y figurándonos que no puede ser otra cosa sino algo que dificulte la acción de las izquierdas en la lucha electoral, pedimos a éstas, encarecemos a todos los que en ellas figuran, que, sin cesar en sus trabajos de propaganda y organización para el acto que ha de verificarse el domingo, procedan con mucha cautela.

Es indudable que el Gobierno o alguien de él, convencidos de que las fuerzas de la Alianza van a alcanzar el próximo domingo una señalada victoria, buscan el modo de impedirlo, aun por los medios más vituperables. La prueba de ello está en lo ocurrido con Barranco, el candidato de las izquierdas por Yecla.

Contaba dicho ciudadano con la palabra de tres diputados provinciales para ser proclamado candidato, y, cuando llegó la hora de que esto se hiciera, se encontró con que uno de esos tres diputados, influido por los agentes de

Cierva, faltó a su palabra, resultando, por consecuencia de esa felonía, proclamado diputado por el artículo 29 el Sr. Codorniu, cuñado del ministro de la Guerra.

Gente que eso hace; que así obtiene un acta, por más que dudamos sea aprobada, ¡qué no será capaz de hacer!

Todo hay que esperar de ella, y, por lo mismo, la cautela que recomendamos está justificadísima.

Trabájese con fe; prosigáse con la actividad que se vienen realizando todos los trabajos electorales; pero vivamos muy prevenidos para desbaratar cualquier trama que fragüe la locura ministerial o la perversión de algún gobernante.

Toda cautela, por mucha que sea, será poca.

Pablo IGLESIAS

ACTITUD ENERGICA

La Comisión ejecutiva de la Federación Gremial Española ha visitado al jefe del Gobierno, haciéndole entrega de una exposición y de las conclusiones que fueron aprobadas en la Asamblea-mitín que dicho organismo celebró en Valencia el 13 del actual, y de la que nos ocupamos en el número del lunes.

Los comisionados formularon multitud de quejas contra el Gobierno, en términos de dureza, y terminaron la entrevista con las siguientes manifestaciones, hechas por el señor Ayats, secretario de la referida Federación:

«No estamos dispuestos a seguir perdiendo el tiempo en exposiciones detalladas, en gestiones constantes cerca de los ministros respectivos, que no atienden las que son manifestaciones de las fuerzas vivas del país, que andan temerosos ante las grandes Empresas, que toleran confabulaciones punibles y que han demostrado una incapacidad absoluta para regir los destinos de la nación. Las conclusiones del mitín de Valencia las presentamos—dijo—cumpliendo un acuerdo y un deber de cortesía; estamos a la disposición del Gobierno para facilitar la implantación de las soluciones que proponemos; pero no nos detendremos en esperar que el Gobierno resuelva; seguirá la campaña después de las elecciones, y, al ponernos en contacto con el pueblo, señalaremos dónde radica el mal y quienes son los culpables de la serie de conflictos que se vienen sucediendo. No podemos prever las consecuencias de esta campaña. Estamos dispuestos a cooperar a la acción de los elementos más avanzados, caso de que el Gobierno desatienda una vez más nuestras peticiones. El pequeño comercio y la pequeña industria no pueden seguir en esta situación equivoca, sufriendo como nadie las consecuencias del actual desbarajuste.»

Nos place ver en esta actitud—que juzgamos digna—a los elementos que constituyen la Federación Gremial.

PARTIDO SOCIALISTA

A las Agrupaciones y demás entidades que lo integran.

El Comité nacional llama la atención de todas las colectividades para que en la próxima lucha electoral tengan presente cuanto se decía en el último manifiesto del Partido, y, sobre todo, lo relativo a los candidatos que están obligados a votar cuantos se llamen socialistas o simpatizan con nuestros ideales.

Allí, donde se presenten candidatos que pertenezcan a la Alianza de las izquierdas deben ser considerados como si fueran candidatos de nuestro Partido.

Y en aquellos otros distritos en que no existan candidatos conjuncionistas, las organizaciones socialistas deberán votar a compañeros de nuestro Partido.

He aquí el telegrama recibido por Pablo Iglesias de Yecla:

«El Centro ha sido abierto ayer. En nombre de la Agrupación le felicitemos por sus gestiones.

Un fraternal abrazo de todos para todos.—Muñoz.»

La jugareta de los caciques ciervistas de Yecla no ha podido quedar más patente, y la impotencia o la confabulación con ellos de los gobernantes renovadores, tampoco. Después de cometida la felonía del día de la proclamación de candidatos, estafada el acta por medio del artículo 29 para el hermano político del ministro de la Guerra, descartada la lucha electoral del día 24, es cuando se deciden ya a abrir la Casa del Pueblo.

¡Y estos son los hombres de la renovación! ¡Farsantes!»

Prisión inexplicable

Nuestro querido compañero y director, Pablo Iglesias, ha recibido el telegrama siguiente:

«BARCELONA, 20.—El presidente de la Juventud Socialista, Vicente Sales, está preso. Ignoramos por qué causa. Le rogamos que se interese en su pronta libertad. La esposa de este compañero, que está en estado interesante, ha enfermado por la emoción.—Comité.»

¿A qué puede obedecer esta nueva arbitrariedad de los dictadores de Barcelona? ¿A qué extremos se va a llegar ya en el atropello por los virreyes de Cataluña?»

ALIANZA DE LAS IZQUIERDAS CANDIDATURA POR MADRID

Roberto Castrovido Sanz | Alejandro Lerroux García
Melquiades Alvarez | Pablo Iglesias Posse
Emilio Menéndez Pallarés | Julián Besteiro Fernández

¡¡Votad estos nombres, ciudadanos!! ¡¡Solamente éstos!!!

Ante las elecciones

El mitin de mañana

Mañana, jueves, a las nueve y media de la noche, se celebrará en el salón teatro de la Casa del Pueblo, Gravina, 15, un mitin monstruo de propaganda electoral y de política nacional, en el que hablarán:

Alfonso Cortezo,
presidente del Ateneo radical.

Pedro Rico, Alvaro Calzado,
Aguilera y Arjona,

Sánchez Ocaña, Castrovido
e Iglesias.

¡Ciudadanos, no faltéis!

Un canaliesco ardor

El *Heraldo de Madrid*, al dar cuenta de la proclamación de candidatos, insinuó que, al no haber sido proclamados Besteiro, Lerroux y Melquiades Alvarez, esto significaba que retiraban su candidatura. A B C también vertió la misma especie. No dimos importancia a esto, tomándolo por un lapsus calami de algún periodista poco enterado de las leyes electorales. Pero ha habido elementos que han aprovechado esta insinuación para crear una atmósfera falsa, que es preciso desvanecer.

Lo que hemos oído, las preguntas que gentes de buena fe nos han dirigido, nos han hecho pensar que no era ya de una ligereza de lo que se trataba, sino de un ardor de los de peor especie: el de hacer circular el rumor de que Besteiro, Lerroux y Melquiades Alvarez se retiraban de la candidatura.

No es verdad. A los electores de alzados sentimientos nos dirigimos. No es verdad. Los propagadores de esa mentira indigna saben perfectamente que, dentro de la vigente ley Electoral, la proclamación de candidatos no quiere decir que se haya de votar obligadamente a aquellos que se han proclamado. La proclamación de candidatos es para los electores de la intervención en las mesas.

Por eso se proclaman muchos nombres, a los que no se ha de dar el voto, pues lo hacen para poder tener un mayor número de personas en los Colegios. Si Lerroux, Melquiades Alvarez y Besteiro no fueron proclamados aquí por no haber podido estar presentes, lo han sido otros ciudadanos que harán valer sus derechos en todas las ocasiones que sean preciso. Pero esto no impide que sean sus nombres, los de Besteiro, Melquiades Alvarez y Lerroux, los que yayan en las papeletas que los electores depositen en las urnas.

La Alianza de las izquierdas, ciudadanos, no borra ningún nombre de su candidatura. Integra, tal como la formó, la lleva a la lucha. Integra aspira a sacarla triunfante, y de vosotros espera una resonante victoria.

Desprecia a los que proclaman falsedades, a sabiendas de que lo son, como a cómplices de una de las más turdas canalías a que apele el miedo de un enemigo que se considera vencido.

Rogamos a los periódicos de la izquierda que hablen también en este sentido a los electores, pues la absurda especie ha hecho, por lo que se nos ha dicho, más camino de lo que nos pudiéramos haber pensado.

Otro ardor electoral, pero éste risible.

Con la firma de «Un grupo de obreras», y encabezado con la sonora apelación de *Compañeras*, se ha repartido por ahí una hoja en la que se pide a las mujeres españolas que aconsejen a sus maridos que voten la candidatura del acuerdo monárquico.

Tiene gracia eso de que las señoras de la junta, las damas de la burguesía, pongan en sus labios la sagrada palabra de compañeras, dirigiéndose a las dignas y conscientes mujeres del pueblo.

Las piden que estén alerta contra la revolución, y que trabajen «por los que han prometido no llevarnos a la cruel guerra europea»; que no consentan que sus maridos vendan el voto... Y eso está bien dicho, ¿eh?, muy bien... Pero ese grupo de obreras que firma la hoja debe pedir también a los hombres de su familia que no lo compren.

Las obreras madrileñas, señoras, saben ya lo que tienen que hacer. No se esfuerzen, pues.

La elección de compromisarios para senadores.

El rey ha firmado ayer el siguiente decreto: «Artículo 1.º Las listas formadas a tenor del artículo 25 de la ley Electoral de senadores de 8 de febrero de 1887 que no hayan sido reclamadas o las que, habiendo sido objeto de

¡Ciudadanos españoles!

Acordaos de lo que está sufriendo el país por culpa del régimen monárquico y de sus Gobiernos;

Acordaos de la cobardía y el apocamiento de éstos para mirar por la honra y los intereses del país, atropellados por los teutones;

Acordaos de la provocación y de la represión de los sucesos de agosto;

Acordaos de que se fusiló al pueblo en Yecla y Riotinto; se mató en Burgos a un chico y a un hombre; en Avila, a un ferrocarrilero, y en Orense, a otro obrero, a los dos por la espalda;

Acordaos de que en los Cuatro Caminos se usaron las ametralladoras contra gente indefensa, y de que en la Cárcel Modelo se mató de un modo ignominioso a siete hombres;

Acordaos de que se tuvo en prisión a muchas mujeres, teniendo incomunicadas a algunas de ellas gran número de días;

Acordaos de que se martirizó a muchos ciudadanos;

Acordaos de que se ha hecho vestir el traje de presidiario a una veintena de honradísimos trabajadores, y de que aun se tiene en la cárcel a otros, mientras andan sueltos muchos pillos y muchos seres infames;

Acordaos de que el régimen ha premiado a los fautores principales de esas hazañas;

Acordaos de que se ha hecho dignidad lo exige y el interés de la nación lo reclama, votad solamente el día 24 a los candidatos de la Alianza de las izquierdas, para que todos vengán al Parlamento, y a la cabeza de ellos estos dignos compañeros, que constituyen el Comité de huelga:

Julián Besteiro,
Daniel Anguiano,
Francisco L. Caballero y
Andrés Saborit.

otros nombres, los de Ortega Gasset, Durán, Besteiro, Alvarez del Vayo y Simarro. Hay una excepción—dijo—: la de Gay, por desacreditar la Universidad alemana.

Dedicó un recuerdo a la obra del sabio doctor Simarro en el proceso Ferrer, obra monumental, que será la lápida de Maura.

Era de oír anoche—dijo—a nuestro querido Pablo Iglesias, cuando explicaba sus palabras sobre el atentado personal.

Aquellas palabras que dijo en las Cortes no fué por un instinto sanginario: lo fué por defender la justicia.

Combatió la política del matonismo, y pidió que la guardia civil, que para eso se llama civil, deseché el falso concepto del honor, y, en vez de matar mujeres indefensas, conserve el orden por procedimientos humanos.

Con el indulto de Cutler y el de Sancho Alegre parecía que el maurismo no volvía; pero éste ha vuelto; no ha vuelto Maura, ha vuelto su sicario; no ha vuelto el verdugo, ha vuelto su ayudante.

Terminó rechazando, con gran indignación, las insidias de algunos oradores mauristas, y dice que se honran tocándose con el gorro del presidiario, como antes con el gorro frigio. El gorro del presidiario vale más que el birrete y que la corona de la Monarquía.

Todos los oradores fueron aplaudidos con gran entusiasmo.

El ideal Polistilo.

En el Ideal Polistilo se celebró otro mitin de propaganda electoral de las izquierdas. El salón estaba llenísimo.

El presidente concedió la palabra al Sr. Pérez Pulg, el cual habló de la última campaña electoral, y añadió que la candidatura de las izquierdas representa la soberanía del pueblo.

El Sr. Serrano Batanero, en medio de grandes aplausos, habló seguidamente, relatando un ensueño que tuvo uno de estos últimos días, en el que, contrastando con la mascarada, veía una carroza mantenida por cuatro pedestales: uno con una cabeza que parecía la de Maura, otro medio roto, otro que oía a vaselina y el último con la cabeza de García Prieto; era la carroza de la Monarquía. Y soñó que esta carroza se venía al suelo y que sobre ella se erigía una figura de mujer: la de la Repu-

